

# Der reiche Süden

## LESER

---

Dem Kommentar ist voll zuzustimmen. Bei der Betrachtung der Grafik zum Artikel wurde mir plötzlich klar, weshalb die beiden südlichen Bundesländer Bayern und Baden-Württemberg so viel reicher sind als die Nordländer: Dort sitzen die Waffenhersteller, die skrupellos am Export von Waffen und Munition verdienen. Die beiden Länder zusammen kommen auf ein Exportvolumen in Höhe von über vier Milliarden Euro. Das ist ein Mehrfaches dessen, was alle anderen Bundesländer gemeinsam exportiert haben. Der dritt größte Exporteur, Nordrhein-Westfalen (NRW), kommt gerade mal auf 400 Millionen, also weniger als ein Zehntel der beiden Schwergewichte. Wenn man mit Bayern allein vergleicht (2,4 Milliarden), exportiert NRW nur ein Sechstel so viel. Niedersachsen liegt mit gut 200 Millionen um die Hälfte niedriger, alle anderen liegen weiter darunter. **Christoph Schmees, Bremen**

---